

Escala Crítica/Columna diaria

*Después de las encuestas, las protestas y la operación cicatriz *El cuarto y el sexto federales, importancia de voto urbano y rural

*Accidente en la carretera Villahermosa-Coatzacoalcos, riesgos

Víctor M. Sámano Labastida

BIEN SE DECÍA que la determinación de quién estaba arriba en las encuestas, quiénes sumaban más puntos positivos que negativos, sería apenas una etapa más en la carrera hacia los comicios del 7 de junio. Una vez informados los resultados –que para no herir susceptibilidades los partidos mantienen en secreto- debería procederse a la llamada “operación cicatriz”: hay que sumar a los que no llegaron, de lo contrario se convierten en adversarios internos.

Así lo reconocieron los dirigentes del PRD local quienes aseguran que buscaron darle espacio a las diversas corrientes en el reparto de los lugares para las candidaturas: a la corriente dominante de los Focilistas (la ADN mexiquense), a los Chuchos (Nueva Izquierda, que controla la jefatura nacional solaztequista), a los Amalios (Nuevo Sol), a los Toristas (Vanguardia), a los Pinosuaristas, etcétera.

Aunque no todo es tan simple, como ya se vio en los grupos que se manifestaron en el Distrito X (chontales), donde precisamente va por el PRD el jefe de la corriente hegemónica Juan Manuel Fócil. Otro es el caso de las cinco precandidaturas en Centla, Macuspana, Paraíso, Zapata y Nacajuca; ahí tuvieron que repetir las encuestas.

Se sabe que un temor en Morena, partido surgido de una escisión del ala lopezobradorista del PRD, es reproducir la nociva práctica de las cuotas del solaztequismo. Como se recordará, cuando renunció Cuauhtémoc Cárdenas parte de su crítica estuvo enfocada al sistema de las corrientes y el grupismo.

CASI LISTA LA NÓMINA

UNO DE LOS DISTRITOS en los que el PRD tuvo dificultades para postular candidato es para la diputación federal del sexto, donde inicialmente pensaban enviar a Andrés Cáceres, actual diputado del Partido del Trabajo. Al final será nominada la diputada perredista PRD, Ana Karen Mollinedo quien en el 2012 se convirtió en una de las más jóvenes legisladoras -23 años- como resultado de una resolución del tribunal electoral por cuota de género.

DOS DISTRITOS CLAVE PARA PARTIDOS; CONQUISTA DEL MUNICIPIO DE CENTRO

Escrito por Editor

Sábado, 28 de Marzo de 2015 00:46 -

En el VI Distrito, que abarca parte de Centro (Villahermosa, Parrilla, Playas del Rosario, Luis Gil), así como Teapa, Jalapa y Tacotalpa, el PRI llevará de candidato al también diputado local Pilar Córdova, en tanto que Morena impulsa al cantautor Salvador Manrique. Tradicionalmente ha sido una demarcación con mayoría tricolor pero que en el 2012 la llamada “ola amarilla” dio el triunfo a Antonio Sansores Sastré, del PRD.

En el 2006 ocurrió un fenómeno similar cuando la candidatura presidencial de Andrés Manuel López Obrador “jaló” la votación para la abanderada perredista en la zona. Entonces Mónica Fernández Balboa –la ahora ex secretaria de Desarrollo-, se impuso a Luis Felipe Graham, del PRI.

El otro distrito que corresponde al Centro es al IV, donde desde el 2000 el PRD lopezobradorista mantuvo su hegemonía. De las cinco elecciones habitadas para diputado federal en cuatro ocasiones ganó el solaztequismo. Esa una región que incluye buena parte de la zona urbana de Villahermosa, así como las villas Macultepec, Ocuilzapotlán y Tamulté de las Sabanas (zona chontal).

En los comicios del 2012, precisamente quien obtuvo la diputación montado en la “ola amarilla” fue Gerardo Gaudiano Roviroa, ahora postulado por el PRD a la gubernatura. En el 2006, cuando también se registró el efecto Obrador, en ese distrito resultó diputado Fernando Mayans Canabal, quien dejó la estafeta a Adán Augusto López en los comicios del 2009.

Es un distrito clave en la disputa por la alcaldía de Centro. Para estas elecciones irán como candidatos definidos hasta ahora por Morena, José Eduardo Beltrán Hernández; por el PRD Ana Bertha Vidal Fócil, por el PRI Liliana Madrigal y por el PVEM Esther Alicia Dagdug, estas últimas diputadas locales.

OTRO FOCO DE ALERTA

TABASCO debe estar preparado para la gestión de riesgos. El jueves una pipa cargada con más de 60 mil litros de combustible volcó sobre la autopista Coatzacoalcos-Cárdenas. El derrame del combustible pretendió ser aprovechado por decenas de personas sin calcular el grave riesgo de lo que luego sucedió. Estalló la pipa y se incendió el sitio. Hubo muertos y heridos.

El percance pudo haber sido mucho más grave en una carretera altamente transitada. Las autoridades investigan los pormenores de accidente, pero varias versiones vinculan el hecho al robo de combustible. Un hecho innegable es que la zona de Cárdenas Coatzacoalcos y Cárdenas Villahermosa tienen características que las hacen altamente riesgosas.

Hace apenas unos días el fiscal Fernando Valenzuela advirtió sobre el incremento de los robos y el narcomenudeo en la zona. Aparte de los riesgos por la delincuencia, existen otros relacionados con el creciente tráfico vehicular, la urbanización, el transporte de combustible, entre muchos más.

DOS DISTRITOS CLAVE PARA PARTIDOS; CONQUISTA DEL MUNICIPIO DE CENTRO

Escrito por Editor

Sábado, 28 de Marzo de 2015 00:46 -

Es prácticamente imposible llegar a cero accidentes, pero sí es posible mejorar los esquemas de protección civil, prevención y hasta gestión de riesgos. Se requiere una amplia cultura de la prevención, una mayor eficacia de las autoridades en los llamados protocolos de protección.

Ahora se lamenta este accidente, pero siempre existe la posibilidad de un diagnóstico preventivo. Hay que disminuir los factores de riesgo.

AL MARGEN

AYER fue presentada en Villahermosa la edición para Tabasco del portal Revolución Trespuntocero por el periodista y propietario de la Productora Argos, Epigmenio Ibarra. Es resultado de un proyecto de comunicación iniciado en febrero de 2013. Los fundadores son Carlos Payán, Virgilio Caballero, Héctor Díaz Polanco, Javier González Garza, Anabel Hernández, Lorenzo Meyer, Tania Negrete y Verónica Velasco.

Aparte de su edición en el Distrito Federal este portal tiene oficinas en Michoacán, Colima, Oaxaca, Zacatecas, Tamaulipas, Querétaro, Estado de México, Guadalajara y Campeche. El antecedente es la Productora Argos fundada en 1992.

Este portal noticioso se autodefine como un medio de medios. Se lee en la página: “Una de las premisas fundamentales de Trespuntocero es dignificar los contenidos con el fin de priorizar la profundidad, la veracidad y el alcance de la información sobre la primicia. Revolución Trespuntocero –afirma- apuesta por una investigación comprometida con las causas y las personas: muchos medios llegarán primero, pero nosotros llegaremos al fondo”. En Tabasco este portal estará encabezado por Octavio Novelo.

(vmsamano@yahoo.com.mx)